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Angra dos Reis: 
Republicanos 
lançam Zé 
Augusto a 
prefeito 

Convenção 
oficializa 
Geane Vincler 
à reeleição 
em Cardoso 
Moreira

A convenção partidária 
realizada na tarde desse sá-
bado (3) oficializou a can-
didatura de Geane Vincler 
à reeleição para a prefeitura 
de Cardoso Moreira pelo 
partido União Brasil. A co-
ligação “Mais Que Traba-
lho, É Amor Por Cardoso 
Moreira” também definiu 
Neriete Navarro, do PP, 
como candidata a vice-pre-
feita, e apresentou os 60 pré-
-candidatos a vereador dos 
seis partidos que integram 
a aliança: União Brasil, PP, 
PL, PSB, PDT e MDB.
Geane Vincler, atual prefeita 
de Cardoso Moreira, desta-
cou a importância da conti-
nuidade do trabalho inicia-
do em sua gestão. “Estou 
extremamente feliz e hon-
rada por ter a oportunidade 
de me candidatar à reelei-
ção. Nosso compromisso é 
continuar transformando 
Cardoso Moreira com mui-
to trabalho e dedicação. A 
confiança que recebemos 
da população e dos partidos 
que compõem nossa coliga-
ção é um grande incentivo 
para seguirmos firmes em 
nosso propósito de fazer o 
melhor por nossa cidade.”
O evento contou com a 
presença de diversas lide-
ranças políticas, incluindo 
os deputados Murillo Gou-
vêa, Tiago Rangel, Bruno 
Dauaire e Vítor Júnior. 

Macaé foi uma das cidades que receberam 
o evento “PMERJ de Portas Abertas”

Arraial do Cabo: Ton Porto 
é candidato à prefeito e 

Deivinho de Andinho à vice

Nando Cunha participa 
de filme em Petrópolis

Macaé foi uma das 
cidades a receber o 
evento “PMERJ de 
Portas Abertas”. Ele 
foi realizado no último 
sábado (3) e teve como 
um dos objetivos prin-
cipais aproximar a co-
munidade da Polícia 
Militar. A ação, que 
aconteceu simultanea-
mente em todos os ba-
talhões do estado do 
Rio, ofereceu uma va-
riedade de atividades 
para todas as idades.
Dentro da programação, 
uma das atividades reali-
zadas foi o café da manhã 
com o comandante, o 
coronel Marcelo Amo-
rim Arêdes. Também no 
evento o público presente 

pôde desfrutar de servi-
ços de saúde oferecidos 
pela equipe médica pre-
sente no local.
Mas sem sombra de dú-
vidas as crianças foram 
as grandes estrelas do 
evento. Diversas ativida-
des lúdicas e educativas 
foram preparadas espe-
cialmente para elas, como 
palestras sobre a impor-
tância da higiene bucal, 
gincanas, distribuição de 
medalhas e brinquedos. 
O evento contou também 
com a presença da Patru-
lha Maria da Penha, que 
realizou panfletagem com 
o objetivo de conscienti-
zar a população sobre o 
combate à violência do-
méstica. O Batalhão de 

Ações com Cães (BAC) 
também apoiou a inicia-
tiva, apresentando seus 

cães e demonstrando 
suas habilidades para 
as crianças.

Cerca de 2.000 mil pes-
soas lotaram o Clube 
Tupy Esporte Clube e as 
ruas ao entorno no cen-
tro de Arraial do Cabo, 
para ir à convenção da 
coligação “TODOS POR 
ARRAIAL”
O Partido Democrático 
Trabalhista (PDT) oficia-
lizou, na noite de sexta-
-feira (2), a candidatura 
de Ton Porto à prefeitura 
de Arraial do Cabo nas 
eleições municipais de 

2024 e Deivinho de An-
dinho, do União Brasil, 
(atual vice-prefeito) será 
o vice-prefeito na chapa.
Participam da co-
ligação os parti-
dos: PDT, UNIÃO 
BRASIL, AVANTE, 
P R O G R E S S I S T A , 
REPUBLICANOS, SO-
LIDARIEDADE e PMN. 
A coligação “TODOS 
POR ARRAIAL” lançou 
70 candidatos ao cargo 
de vereador na cidade.

Destaque na série da 
Netflix “Pedaço de 
Mim”, que conquistou 
o primeiro lugar de au-
diência no Brasil, Ar-
gentina, Bolívia, Equa-
dor, México e Paraguai, 
o ator Nando Cunha 
recentemente esteve em 
Petrópolis para integrar 
o elenco do filme “Mar-
cação Cerrada”, cuja es-
treia está prevista para 
novembro deste ano.
No curta-metragem, que 
conta com as atuações de 
Francisco Cortazio, Bea-

triz Mendez, Érika Pinhei-
ro e Adriano Nobre, todos 
atores com Síndrome de 
Down, Nando assume o 
papel de um padre.
O projeto, que tem rotei-
ro e direção de Rodolfo 
Medeiros, iniciou sua 
preparação em fevereiro 
deste ano e já capturou 
cenas emblemáticas no 
Estádio do Maracanã, 
no Rio de Janeiro. Ago-
ra, avança para a etapa 
final das filmagens em 
Petrópolis, encerrando o 
ciclo de gravações.

Quarteto Maogani é atração do Clássicos de CâmaraO Projeto Primaveras, em 
Casimiro de Abreu, é uma 
iniciativa que tem mudado 
a vida dos moradores da ci-
dade. Inspirado na obra do 
poeta que dá nome ao mu-
nicípio, o projeto introduziu 
ônibus gratuitos para todos 
os distritos, promovendo 
integração e mobilidade 
acessível para a população.
O ex-secretário de Segu-
rança Pública, Wellington 

Lima, liderou a criação do 
projeto e explicou que o 
Primaveras surgiu da ne-
cessidade de oferecer um 
transporte público de qua-
lidade. “Já tínhamos as 
vans, mas elas não supriam 
a demanda. Foi então que 
decidimos implementar os 
ônibus gratuitos, garan-
tindo assim um transporte 
mais eficiente e acessível 
para todos”, explica.

Projeto Primaveras: mobilidade urbana em 
Casimiro de Abreu com transporte gratuito

A coligação Republicanos, 
PRTB,PMB e  PSD,  rea-
lizou a Convenção no sá-
bado, (3), às 16h, no Vera 
Cruz, Centro de Angra, 
onde oficializou  a candi-
datura de Zé Augusto a 
prefeito e vice Gustavo Ra-
bha, do PRTB.
Em um evento com a casa 
cheia e com uma energia 
surreal com a esperança da 
renovação por uma Angra 
melhor, Zé Augusto (Repu-
blicanos) lança sua candi-
datura a prefeito da cidade 
de Angra dos Reis junto aos 
vereadores de seu partido 
em uma festa linda.
Um novo nome de fato no 
cenário político de Angra 
dos Reis, com um passa-
do transparente e cheio 
de trabalho no currículo. 
O candidato é a promes-
sa para um futuro melhor 
em nossa cidade, e ele trás 
como vice o amigo e pas-
tor, Luís Gustavo.
Zé Augusto luta por essa 
cidade a muitos anos, na 
última eleição teve mais 
de 31 mil votos e pretende 
mudar a cidade de Angra, 
levando como lema a “mu-
dança com seguranca que 
Angra precisa”
Em seu discurso Zé afir-
mou que diferente de todos 
os políticos por aí, onde os 
seus padrinhos políticos 
são deputados, presidentes 
e prefeitos. Os padrinhos de 
Zé são as pessoas, o povo da 
cidade de Angra dos Reis.

O Quarteto Maogani de 
Violões completa trin-
ta anos de existência em 
2024. E vai comemorar 
a data lançando seu mais 
recente trabalho, “Mao-
gani Autoral”, no projeto 
Clássicos de Câmara, que 
acontece na Sala Carlos 
Couto, na quarta-feira, 07 
de agosto, às 18h.
Surgido em fins de 1994, 
o Maogni se consolidou 
como um dos grupos 
instrumentais mais con-
ceituados no cenário 
musical brasileiro, ex-
plorando uma forma-
ção instrumental pouco 
usual na música popular. 
O Maogani tem como 
marcas registradas sua 
sonoridade inconfundí-
vel, seus elaborados ar-

ranjos - criados por seus 
próprios integrantes - e 
interpretações que unem 
a delicadeza e os cuidados 
da música de câmera ao 
vigor e à espontaneidade 
da música popular.
A discografia do grupo 
traz 7 álbuns lançados, 
além de dezenas de par-
ticipações especiais em 
discos de diversos ar-
tistas. Ao longo dessas 
três décadas, o Maogani 
atuou ao lado de impor-
tantes nomes da música 
brasileira, como Guinga, 
Monica Salmaso, Leni-
ne, Renato Braz, Sergio 
Mendes, Francis e Olivia 
Hime, Leila Pinheiro, 
Joyce Moreno, Miúcha, 
Zezé Gonzaga, Hamilton 
de Holanda, Nailor Pro-

veta, Ed Motta, Wagner 
Tiso, entre muitos outros.
Serviço
Atração: Quarteto Mao-
gani no Clássicos de Câ-
mara
Data: Quarta-feira, 07 de 
agosto de 2024
Horário: 18h

Classificação indicativa: 
Livre
Entrada Gratuita
Local: Sala Carlos Couto 
- Anexa ao Theatro Mu-
nicipal de Niterói
Endereço: Rua Quinze de 
Novembro, 35 - Centro, 
Niterói
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Hospital Estadual Azevedo Lima, 
em Niterói, comemora 79 anos 

Rampa de acesso à Ilha da Conceição será interditada

Niterói tem quase três celulares e mais 
de duas bicicletas roubados a cada dia

O centro cirúrgico do 
Hospital Estadual Azeve-
do  Lima (Heal), em Nite-
rói, está funcionando com 
capacidade máxima. A 
reforma e  modernização 
recentes de três das seis 
salas de cirurgia é o pre-
sente que a unidade rece-
beu pelo aniversário de 79 
anos, comemorado neste 
domingo, 04/08.
O hospital, construído no 
ano de  1945 inicialmente 
como um sanatório, hoje é 
referência em atendimen-
to nas especialidades de 
ortopedia e traumatologia 
de média e alta complexi-
dades para a população de 
sete municípios. É  uma 
unidade que oferece ur-
gência e emergência adul-
ta e obstétrica e possui 
também uma maternida-
de especializada em par-
tos de alto risco.
Com o centro cirúrgico 
modernizado, o Heal já 
realizou 2.035 cirurgias 
no primeiro  semestre 
de 2024, ultrapassando 
os 1.675 procedimentos 
registrados no mesmo  
período do ano passado. 
Além da reforma, as salas 
receberam equipamentos 

de imagem e de suporte 
anestésico de ponta, assim 
como focos cirúrgicos, 
que não apenas iluminam 
mas também permitem a 
gravação e a transmissão 
das operações.

“A aquisição desses equi-
pamentos irá qualificar 
ainda mais a nossa as-
sistência. Esses focos de 
iluminação, por exemplo, 
podem num futuro pró-
ximo contribuir com a 

formação de novos mé-
dicos do nosso programa 
de residência médica”, co-
memora o diretor-geral 
do Heal, Marcus Vinícius 
Dias.
Em março, o hospital re-

cebeu um novo intensifi-
cador de imagem, equipa-
mento de última geração 
que reduz a duração dos 
procedimentos cirúrgicos 
de alta  complexidade, 
tornando-os menos in-

vasivos, o que contribui 
ainda para um menor 
tempo de  hospitalização 
dos pacientes. O aparelho 
é usado em cirurgias or-
topédicas, neurológicas e 
vasculares.

A Ecoponte vai interdi-
tar a rampa de acesso à 
Ilha da Conceição, em 
Niterói, na segunda-fei-
ra (5), a partir das 23h, 
para realizar a pintura 
da sinalização horizontal 
do trecho. O serviço está 
previsto para terminar às 
5h de terça-feira.
Para fazer o trajeto, no 
horário da interdição, há 
uma rota alternativa. O 

motorista deverá seguir 
sentido a BR-101 até o 
viaduto do Barreto para 
realizar o retorno e em 
seguida seguir pela ram-
pa de acesso à Ponte Rio-
-Niterói ou a alça de aces-
so à Ilha da Conceição.
O serviço, segundo a 
concessionária, faz parte 
do cronograma semanal 
de obras e manutenções 
da Ecoponte.

Niterói está na mira dos 
ladrões. A cidade teve 490 
celulares roubados no pri-
meiro semestre de 2024, 
um aumento de 135% 
em relação ao mesmo 
período do ano passado, 
de acordo com relatório 
do Instituto de Segurança 
Pública (ISP). O “furto” é 
a principal ocorrência na 
cidade, acima de assaltos e 
roubos de carros. Na mé-
dia, foram “levados” 2,65 
aparelhos por dia.
As bicicletas também apa-
recem na lista das ocor-
rências policiais: foram 
442 registros, aumento de 
148%. Com o aumento do 
uso de bicicletas na cida-
de, e o uso de bicicletas 
elétricas e de maior valor, 
os roubos aumentaram, 
e quase rivalizam com os 
celulares. Foram roubadas 
2,42 bicicletas a cada dia.
Nem todas as notícias 
são ruins, na segurança 
pública. O ISP registrou 
queda nos roubos de car-
ros, cargas e no número 
de assaltos. Os roubos de 
veículos, por exemplo, 

caíram 12%, com 92 ca-
sos no primeiro semestre 
deste ano, contra 105 no 
mesmo período do ano 
passado. Também caiu o 
registro de mortes violen-
tas, com 38 registros de 
janeiro a junho deste ano, 
contra 41 em 2023.
No caso dos furtos, não 
há o que comemorar. O 
roubo de celulares saltou 
de 208 de janeiro a junho 

de 2023 para 490 no mes-
mo período deste ano, o 
que mantém os aparelhos 
no topo da lista de objetos 
mais furtados na cidade.
Os registros de furtos de 
bicicletas, por sua vez, tem 
crescido de forma acen-
tuada. Foram 442 neste 
primeiro semestre, contra 
178 no primeiro semestre 
do ano passado.
Segundo a Polícia Militar, 

o 12º BPM tem  intensifi-
cado o policiamento com 
viaturas e o patrulhamen-
to dinâmico na cidade. A 
corporação pede que a 
população denuncie as 
ocorrências criminosas 
através do Disque-De-
núncia (2253-1177) ou, 
para casos urgentes,  do 
190. E que registre os 
casos  nas delegacias da 
Polícia Civil.

Niterói: força-tarefa fecha 
‘ferro velho’ em Santa Bárbara

Niteroiense é campeão da 
Série C do futebol carioca

Uma força-tarefa, do Go-
verno do Estado, fechou 
um ferro-velho, às margens 
da Estrada da Florália em 
Santa Bárbara, na segun-
da-feira (05/08). m Niterói. 
O objetivo foi combate o 
comércio irregular de peças 
automotivas, como medida 
para coibir roubos e furtos 
de veículos. 
No local, identificado como 
Ferro-velho do Rato, foi 
constatado furto de ener-
gia, além de crime ambien-
tal de  descarte de resíduos 

químicos diretamente num 
riacho. Três pessoas foram 
conduzidas à Delegacia de 
Roubos e Furtos de Auto-
móveis (DRFA) para pres-
tar depoimentos.
Agentes do Detran-RJ, po-
liciais militares e civis par-
ticiparam da operação. Os 
agentes encontraram suca-
tas dentro do rio que passa 
pelo local. Todo o material 
apreendido foi encami-
nhado para destruição em 
empresas cadastradas pelo 
Detran.RJ.

O Niteroiense levou o títu-
lo de campeão da Série C 
Estadual no domingo (4), 
ao bater o Uni Souza, nos 
pênaltis, por 5 a 4, após o 
empate em 1 a 1 no tem-
po normal, na segunda 
partida da final, disputa-
da no Ronaldo Nazário. 
No jogo de ida, as duas 
equipes empataram pelo 
mesmo placar.
Digregor, de pênalti, abriu 
a contagem para a equipe 
da Zona Oeste, mas Ma-
med deixou tudo igual.

Na decisão por pênaltis, 
brilhou a estrela do golei-
ro Marcilio, que defendeu 
uma das cobranças do Uni 
Souza, enquanto o Arari-
bóia acertou todas, ficando 
com a taça.
As duas equipes finalis-
tas já estavam classifi-
cadas para a disputa da 
Série B2 Estadual, que 
começa em setembro.
As medalhas e o troféu 
foram entregues pelo 
delegado da partida, 
Rodrigo Molina.
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Restaurante do Povo ultrapassa 
a marca de 1 milhão de refeições

OPINIÃO

São Gonçalo abre vagas para castração de cães e gatos

O Restaurante do Povo de 
São Gonçalo vem transfor-
mando a vida de diversas 
pessoas desde a sua inau-
guração, em dezembro de 
2022. Uma prova disso é 
que o espaço já ofereceu 
1.033.310 refeições, no pe-
ríodo entre sua inauguração 
e julho deste ano, incluindo 
café da manhã e almoço. 
Todos os dias, as refeições 
são oferecidas a preços po-
pulares para moradores e 
pessoas em situação de vul-
nerabilidade social.
Com cardápios variados 
e especiais em algumas 
datas comemorativas, a 
população paga R$ 0,50 
pelo café da manhã e R$ 1 
pelo almoço. O ambiente 
é climatizado e proporcio-
na conforto e um atendi-
mento de qualidade para 
a população no coração de 

Alcântara, uma das áreas 
de maior movimento de 
pessoas na cidade.
Todos os dias, diversos gon-
çalenses fazem fila na fren-
te do espaço para garantir 
sua refeição. “Almoço aqui 
desde quando abriu. Venho 
quase todos os dias. Só não 
venho quando não pos-
so. A comida é muito boa, 
gostosa, tem tempero. Esse 
restaurante é muito bom 
porque, às vezes, a gente 
não tem nenhum tostão no 
bolso. Mas se arrumar R$1, 
a gente consegue almoçar, 
graças a Deus. Isso ajuda 
muita gente”, garantiu a 
dona de casa Teresinha Ne-
ves, de 54 anos.
Fernando Pereira da Silva, 
73, aposentado e pastor, 
também destacou a qua-
lidade das refeições ofere-
cidas. “Sou de Campina 

Grande (Paraíba) e sempre 
que venho para a casa da 
minha irmã, eu almoço 
aqui. Estou há 17 dias por 
aqui e venho todos os dias 
que está aberto para almo-
çar. A comida é gostosa e de 
graça para o idoso. Muitos 
que não teriam o que comer 
podem fazer essa refeição 
diária. É uma verdadeira 
bênção”, afirmou.
Outra que sempre cos-
tuma almoçar no local é 
Jéssica Neves de Matos, 
36, dona de casa. “Almo-
ço aqui desde que come-
çou, quase todos os dias. 
A comida é maravilhosa 
e é muito bom ter isso 
aqui. Está matando muito 
a fome de muitas pessoas. 
Qualquer R$1 que você 
tiver, você pode almoçar. 
Quem não tem, também é 
fácil de arrumar. É muito 

bom ter esse lugar para al-
moçar”, reforçou.
Vale lembrar que o Restau-
rante do Povo funciona em 
um prédio cuja construção 
estava abandonada e dete-
riorada. A Prefeitura de São 
Gonçalo, através da Secre-
taria de Gestão Integrada 
e Projetos Especiais (Sem-
gipe), escolheu o local em 
função de sua localização 
estratégica e a área foi pron-
tamente remodelada. O 
prédio foi cedido pela Pre-
feitura e a reforma custeada 
pelo Governo do Estado.
O Restaurante do Povo fun-
ciona de 6h às 15h, de se-
gunda a sexta-feira, na Rua 
São Pedro de Alcântara s/n 
(atrás do Pátio Alcântara, 
na rua da Igreja São Pedro). 
O café da manhã é servido 
das 6h às 9h e o almoço de 
11h30 às 15h.

Os dois centros de atendi-
mentos veterinários muni-
cipais (Cavems) do Mutuá 
e de Alcântara abrem 640 
vagas para castração de cães 
e gatos desde  segunda-feira 
(05) – 320 vagas para cada 
Cavem. A apresentação dos 
documentos estará disponí-
vel para os dias das próxi-
mas duas semanas (de 12 a 
16 e de 19 a 23 de agosto). 
Os pré-agendamentos po-
dem ser realizados através 
do aplicativo Colab (https://
onelink.to/colabapp), que 

já está com as vagas dispo-
níveis abertas, ou presen-
cialmente nas unidades de 
segunda a sexta, das 8h às 
11h.
Os gonçalenses precisam ter 
dois dias disponíveis para a 
castração. O primeiro dia é 
aquele agendado através do 
aplicativo ou quando o tu-
tor vai presencialmente aos 
Cavems e que serve para o 
responsável levar a docu-
mentação às unidades. Nes-
te dia, o tutor sairá da uni-
dade com o pedido de um 

hemograma completo do 
animal, que deve ser apre-
sentado no dia da castração.
A segunda data é o dia da 
cirurgia, que é marcada no 
dia da entrega dos docu-
mentos. Se o tutor agendar 
pelo aplicativo, não tiver 
certeza que estará dispo-
nível e ainda não chegou 
a data de comparecer ao 
Cavem, ele pode cancelar 
o agendamento no próprio 
aplicativo do Colab, dando 
oportunidade para que ou-
tra pessoa consiga realizar 

a marcação. No dia agen-
dado pelo Colab, os tutores 
devem chegar com 10 mi-
nutos de antecedência nas 
unidades. Datas e horários 
retroativos não serão agen-
dados ou remarcados.
Para a realização do cadas-
tro é necessário ser mo-
rador de São Gonçalo, ter 
mais de 18 anos, apresentar 
CPF, identidade e compro-
vante de residência. Cada 
morador tem direito a ca-
dastrar um animal por CPF 
por mês.

G20: Desafios e Vantagens para 
a Sustentabilidade Global e 

Investimentos Internacionais
Pricila Menin
@pricilamenin

O Grupo dos Vinte (G20) 
é frequentemente visto 
como uma plataforma es-
sencial para a governança 
econômica global e a coor-
denação de políticas am-
bientais. No entanto, uma 
análise crítica revela que, 
apesar de suas intenções e 
potencial, o G20 enfrenta 
obstáculos substanciais 
que limitam sua eficácia 
em promover a susten-
tabilidade e impulsionar 
investimentos internacio-
nais. Um dos principais 
desafios enfrentados pelo 
G20 é a disparidade nos 
compromissos climáticos 
entre países desenvolvidos 
e em desenvolvimento. 
Enquanto as economias 
avançadas têm a capacida-
de financeira para investir 
em tecnologias limpas e 
infraestrutura sustentável, 
muitos países em desen-
volvimento ainda depen-
dem de combustíveis fós-
seis para seu crescimento 
econômico. Essa desi-
gualdade não só dificulta 
a criação de um consen-
so global sobre políticas 
climáticas, mas também 
perpetua um ciclo de in-
justiça ambiental, onde os 
países mais vulneráveis 
enfrentam os maiores ris-
cos das mudanças climá-
ticas sem os recursos ne-
cessários para mitigação e 
adaptação. A evasão fiscal 
e os fluxos financeiros ilí-
citos representam outro 
obstáculo significativo. 
Esses problemas corroem 
a capacidade dos governos 
de arrecadar receitas para 
financiar iniciativas verdes 
e sociais. A falta de trans-
parência e a evasão de im-
postos não apenas minam 
os esforços de sustentabi-
lidade, mas também exa-
cerbam as desigualdades 
econômicas, tornando 
ainda mais difícil a imple-
mentação de políticas am-
bientais eficazes. A coor-
denação internacional no 
G20 é frequentemente 
prejudicada pelas priori-
dades divergentes de seus 
membros. Cada país pos-
sui suas próprias agendas 
políticas e econômicas, o 
que pode levar a conflitos 
de interesse e dificultar a 
implementação de políti-
cas conjuntas. A comple-
xidade de alinhar diferen-
tes políticas nacionais para 
alcançar objetivos globais 
de sustentabilidade exige 
um nível de cooperação 
que muitas vezes é difícil 
de alcançar, devido à di-
versidade de interesses e à 
falta de um consenso cla-
ro. Apesar desses desafios, 
o G20 oferece vantagens 
significativas que podem 
contribuir para a susten-
tabilidade e os investi-
mentos internacionais. 
A plataforma permite a 
troca de melhores práticas 
e experiências entre paí-
ses, o que pode acelerar 

Opinião

o progresso em direção 
a um futuro mais susten-
tável. A mobilização de 
recursos financeiros para 
iniciativas verdes, como o 
financiamento climático 
e investimentos em in-
fraestrutura sustentável, é 
uma das áreas onde o G20 
pode fazer uma diferença 
real. A promoção de ino-
vações verdes também é 
uma vantagem importan-
te. O G20 pode incenti-
var o desenvolvimento e 
a adoção de tecnologias 
limpas através de inves-
timentos em pesquisa e 
desenvolvimento, ajudan-
do a acelerar a transição 
para energias renováveis 
e outras soluções ambien-
tais. Os investimentos in-
ternacionais no contexto 
do G20 são afetados por 
várias barreiras, incluin-
do tensões geopolíticas 
e divergências regulató-
rias entre os membros. 
As disputas comerciais e 
políticas podem criar um 
ambiente de incerteza que 
desestimula investimen-
tos estrangeiros diretos, 
aumentando os riscos e 
os custos para os investi-
dores. Além disso, a falta 
de uniformidade nas re-
gulamentações financei-
ras pode levar a barreiras 
adicionais e custos ele-
vados, desencorajando o 
fluxo de capitais. Embora 
o G20 possua um poten-
cial significativo para pro-
mover a sustentabilidade 
e fomentar investimentos 
internacionais, sua efi-
cácia é frequentemente 
limitada pelos desafios 
internos e externos que 
enfrenta. A desigualdade 
nos compromissos climá-
ticos, a evasão fiscal e as 
dificuldades na coordena-
ção internacional são obs-
táculos importantes que 
precisam ser superados. 
No entanto, as oportuni-
dades oferecidas pelo G20 
para promover inovações 
verdes, mobilizar recursos 
e criar um ambiente mais 
estável para investimentos 
são elementos-chave que 
podem contribuir para 
um futuro mais susten-
tável. A superação dessas 
barreiras, através de com-
promisso e cooperação 
eficaz, é crucial para que 
o G20 realize plenamente 
seu potencial e desem-
penhe um papel vital na 
construção de um equi-
líbrio econômico e am-
biental global.

Pricila Menin, jornalista, 
advogada, presidente do 
Instituto InvestBrasil, se-
cretaria executiva da Fren-
te Investe Brasil do Senado 
Federal em Apoio aos In-
vestimentos Estrangeiros.
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Pesquisa Eleitoral em Cabo Frio: Dr. 
Serginho lidera com larga vantagem

Ambulatório Médico de Especialidades Susana Naspolini 
completa um ano com mais de 33 mil atendimentos

Programa de enfrentamento à violência contra 
a mulher completa cinco anos neste mês

Uma pesquisa quanti-
tativa eleitoral realizada 
entre os dias 29 e 31 de 
julho de 2024 revela a li-
derança significativa de 
Dr. Serginho na corrida 
para a prefeitura de Cabo 
Frio. A pesquisa, registra-
da no TSE sob o número 
RJ 01007/2024, entrevis-
tou 598 eleitores, com um 
nível de confiança de 95% 
e uma margem de erro 
de 4 pontos percentuais, 
para mais ou para menos.
Intenções de Voto
De acordo com os dados 
coletados, Serginho lide-
ra com 48,5% das inten-
ções de voto, seguido por 
Magdala Furtado, com 
17,1%, e Marquinhos 
Mendes, com 14,1%. Ou-
tros candidatos como Ra-
fael Peçanha e Fernando 
Luiz Cardoso aparecem 
com 2,5% e 0,3%, respec-
tivamente. Além disso, 
5% dos entrevistados de-
clararam voto em branco 
ou nulo, 9,5% ainda estão 
indecisos, e 3% não sou-
beram ou não quiseram 
responder.
Resultados detalhados:
Dr. Serginho: 48,5%

Magdala Furtado: 17,1%
Marquinho: 14,1%
Rafael Peçanha: 2,5%
Fernando Luiz Cardoso: 
0,3%
Brancos ou Nulos: 5%
Indecisos: 9,5%
Não Respondeu / Não 
Soube: 3%
Rejeição dos Candidatos
Quando questionados 
sobre a rejeição aos can-
didatos, Magdala Furtado 
e Marquinho Mendes são 
os mais rejeitados pelos 
eleitores. Magdala tem 
uma rejeição de 41,2%, 
enquanto Marquinho é 
rejeitado por 15,9% dos 
entrevistados. Dr. Sergi-
nho tem uma rejeição de 
9%, seguido por Rafael 
Peçanha com 6,9% e Fer-
nando Luiz Cardoso com 
6%. Além disso, 21% dos 
entrevistados não soube-
ram ou não quiseram res-
ponder sobre a rejeição.
Resultados de rejeição:
Magdala Furtado: 41,2%
Marquinho: 15,9%
Dr. Serginho: 9%
Rafael Peçanha: 6,9%
Fernando Luiz Cardoso: 
6%
Não Respondeu / Não 

Soube: 21%
Avaliação do Governo 
Atual
A pesquisa também ava-
liou a opinião dos elei-
tores sobre o governo da 
atual prefeita Magdala 
Furtado. O governo é 
desaprovado por 74,9% 
dos entrevistados, en-
quanto apenas 22,1% 
aprovam a administra-
ção. Outros 3% não sou-
beram ou não quiseram 
responder sobre a ava-
liação do governo.
Resultados deFactuma-
ção do governo:
Desaprovam: 74,9%
Aprovam: 22,1%
Não Respondeu / Não 
Soube: 3%
A pesquisa da Factum 
Comunicação destaca 
a liderança de Dr. Ser-
ginho na disputa pela 
prefeitura de Cabo Frio, 
enquanto aponta a alta 
rejeição dos principais 
candidatos concorrentes 
e a desaprovação do go-
verno atual. Com esses 
dados, a corrida eleitoral 
em Cabo Frio promete 
ter um início quente  nas 
próximas semanas.

O Ambulatório Médico 
de Especialidades (AME) 
Susana Naspolini, loca-
lizado em Ipanema, nas 
comunidades do Pavão-
-Pavãozinho e Cantagalo, 
completou um ano no 
último sábado (03/08), 
com números robustos. 
São 33.442 atendimentos 
realizados pela unidade 
da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-RJ), entre co-
locação de contraceptivos 
subdérmicos e Dispositi-
vo Intrauterino (DIU) fei-
to pelo programa “Acolhe” 
para prevenir a gravidez 
não planejada, consultas 
em diferentes especiali-
dades médicas, exames 
de ultrassonografia e pa-
lestras sobre prevenção 
de infecção sexualmente 
transmissível.
O AME oferece à po-
pulação assistência nas 
especialidades de: der-
matologia, ortopedia, 
gastroenterologia, car-

diologia, hematologia, 
nefrologia, neurologia, 
pneumologia, fisioterapia, 
odontologia, psicologia e 
nutrição. A unidade fun-
ciona de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 17h, e as 
vagas são ofertadas pela 
Central Estadual de Regu-
lação. Para ter acesso aos 
serviços, basta procurar 

uma unidade de saúde 
básica mais próxima da 
residência.
O AME faz parte do Ci-
dade Integrada, programa 
lançado pelo Governo 
do Estado do Rio, em 22 
de janeiro de 2022, com 
a missão de levar ações 
sociais, desenvolvimento 
econômico, infraestrutura 

e segurança para as comu-
nidades do Rio de Janeiro. 
É destinado a tratamentos 
ambulatoriais de média 
complexidade e comple-
menta o atendimento 
oferecido pela Unidade 
Básica de Saúde. A unida-
de conta ainda com uma 
base do Serviço Móvel de 
Urgência (Samu).

A Patrulha Maria da Pe-
nha — Guardiões da Vida 
da Polícia Militar do Rio 
de Janeiro completa este 
mês cinco anos de exis-
tência com marcas ex-
pressivas: as 47 equipes es-
pecializadas do programa 
realizaram, em todo o ter-
ritório estadual, 264.086 
atendimentos a mulheres 
em situação de violência.
Lançado no dia 05 de 
agosto de 2019, o progra-
ma preventivo foi con-
cebido para enfrentar de 
forma estruturada a vio-

lência contra a mulher. 
Durante esse período de 
cinco anos, foram atendi-
das 77.375 mulheres, mui-
tas delas visitadas mais 
de uma vez. Desse total 
de mulheres atendidas, 
63.810 foram inseridas 
no programa para atendi-
mento regular. Na compa-
ração com igual período 
do ano passado, o núme-
ro de mulheres atendidas 
registrou crescimento de 
23,43%.
– O acolhimento integral 
à mulher é prioridade no 

nosso governo. Esses re-
sultados da Patrulha Ma-
ria da Penha revelam a 
importância do programa 
para a segurança pública 
e justificam o crescente 
investimento feito pela 
nossa gestão para fortale-
cer ainda mais esse proje-
to inovador. Isso inclui a 
aquisição de viaturas blin-
dadas, capacitação de no-
vos policiais e instalação 
de salas lilases para aco-
lher de forma mais ade-
quada as mulheres vítimas 
de violência – afirma o go-

vernador Cláudio Castro.
De 05 de agosto de 2019 
a 26 de julho deste ano, 
os policiais militares da 
PMP-GV efetuaram 692 
prisões, quase todas em 
flagrante por descumpri-
mento de medida prote-
tiva expedida pela Justiça. 
Desse total de prisões, 171 
foram efetuadas na capital 
e Baixada Fluminense. As 
demais 421 ocorreram na 
região da Grande Niterói 
e municípios do interior, 
correspondendo a mais de 
60% do total.

Governo do Estado abre mais 
2.000 novas vagas para 

atividades esportivas gratuitas 
A partir de ontem segun-
da-feira (05/08), o Gover-
no do Estado aumenta a 
oferta gratuita de vagas 
no Parque Aquático Júlio 
Delamare, localizado no 
Complexo Esportivo do 
Maracanã. A Secretaria de 
Estado de Esporte e La-
zer abre 2.005 novas vagas 
para as atividades oferta-
das no equipamento - ul-
trapassando a marca de 8 
mil alunos matriculados há 
menos de dois anos. Pela 
primeira vez, as inscrições 
poderão ser feitas pela in-
ternet, evitando filas e lon-
gas esperas.
Além das tradicionais ati-
vidades aquáticas, como 
natação, hidroginástica e 
saltos ornamentais (adulto 
e infantil), o equipamento 
dessa vez traz novidades, 
como as aulas terrestres, 
que foram abertas de acor-
do com a demanda local e 
a capacidade do espaço. As 
novas vagas contemplam 
atividades como aulas de 
ritmos, balé, treinamento 
funcional e ginástica para 
idosos, que serão minis-
tradas de segunda a sex-

ta-feira, das 7h às 22h, de 
forma totalmente gratuita. 
Os interessados podem se 
candidatar às vagas aces-
sando o site Matrícula On-
line (equipamentosesporte.
rj.gov.br).
– A ampliação das vagas 
para aulas esportivas gra-
tuitas é um trabalho de 
gestão incrível do Governo 
do Rio, que passa a oferecer 
mais oportunidades para 
a população fluminense 
praticar atividades físicas 
diversificadas, promoven-
do assim a saúde e o bem-
-estar de todos. Com essa 
variedade de modalidades, 
desde o alongamento até 
as artes marciais, demons-
tramos nosso compromis-
so real com a promoção 
do esporte, da saúde e da 
qualidade de vida da popu-
lação fluminense. As vagas 
estão abertas, agora é enga-
jar para que mais pessoas 
pratiquem esportes de ma-
neira gratuita e com mui-
ta qualidade. Agora ficou 
mais fácil, é tudo on-line 
– comemorou o secretário 
estadual de Esporte e La-
zer, Rafael Picciani.

Rogério Santana
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Rede de internet 5G é ampliada 
para alcançar 92% da população

30 ex-presidentes cobram que Lula 
defenda a democracia na Venezuela

STF tem 4 votos para negar recurso 
da CNBB em ação sobre aborto

Força Nacional é autorizada a 
atuar em terra indígena no RS

Por Fabíola Sinimbú - 
Agência Brasil 
Desde de ontem, segun-
da-feira (5), operadoras de 
telefonia móvel que atuam 
em mais de 506 municípios 
poderão solicitar o licen-
ciamento e a ativação de 
estações para internet 5G. 
O serviço foi disponibili-
zado pela Agência Nacio-
nal de Telecomunicações 
(Anatel) às prestadoras que 
adquiriram lotes na faixa 
de 3,5 GHz.
De acordo com o Minis-
tério das Comunicações, a 
ampliação da rede alcan-
çará mais 19 estados, que 
poderão ter estrutura para 
universalizar a oferta do 
serviço 5G standalone na 
faixa de 3,5 GHz, à popu-
lação de todos os seus mu-
nicípios. Somados às loca-
lidades onde a tecnologia já 
está disponível, a faixa po-
derá alcançar 197 milhões 
de pessoas, o que represen-
ta 92% da população.
A liberação da faixa já ha-
via sido anunciada em ju-
lho, após decisão do Grupo 
de Acompanhamento da 

Implantação das Soluções 
para os Problemas de In-
terferência na faixa de 
3.625 a 3.700 MHz (Gais-
pi), de antecipar o crono-
grama de atendimento aos 
municípios.
Segundo o ministro das 
Comunicações, Juscelino 
Filho, há um esforço do go-
verno em antecipar os pra-
zos previstos no leilão. “O 
sinal já está disponível em 

todas as capitais e a nossa 
missão é levá-lo até as pe-
quenas cidades, para que 
toda a população brasileira 
possa usufruir dos benefí-
cios desse serviço”.
Todo o cronograma pre-
visto no edital 5G pode 
ser antecipado após a 
conclusão 2 anos antes do 
previsto da desocupação 
da faixa de 3.625 MHz 
a 3.700 MHz, em março 

deste ano. De acordo com 
a Anatel, o prazo entre 
a liberação da faixa e a 
instalação do serviço nas 
localidades ainda depen-
de do planejamento das 
operadoras, mas a expec-
tativa é que o processo 
completo ocorra antes de 
2029, que é o último pra-
zo para a universalização 
do serviço 5G nos 5.570 
municípios brasileiros.

TV aberta
Após a migração da faixa, 
os usuários dos canais de 
TV aberta que recebem as 
transmissões pela antena 
parabólica precisam adap-
tar o equipamento para 
evitar eventuais interferên-
cias com o 5G. Inscritos 
no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Go-
verno Federal (CadÚnico) 
podem solicitar o kit gra-

tuito para a adaptação do 
equipamento à Entidade 
Administradora da Faixa, 
por meio do Programa 
Siga Antenado.
Serviços
De acordo com a Anatel, 
o 5G standalone, também 
conhecido como rede 5G 
pura, é uma inovação tec-
nológica que traz uma 
nova arquitetura de trans-
missão de dados móveis, 
independente da rede de 
4G existente anteriormen-
te. Com isso, os usuários 
podem acessar altas taxas 
de transmissão de dados, 
com baixo tempo de res-
posta, o que viabiliza uma 
série de avanços como au-
tomatização de serviços e 
da indústria, por exemplo.
Para usufruir do 5G stan-
dalone, é necessário usar 
um aparelho com suporte 
e ter assinatura do serviço 
junto à operadora.
A lista dos municípios com 
a faixa já liberada para li-
cenciamento e ativação das 
estações de 5G podem ser 
consultados no site do Mi-
nistério das Comunicações.

Trinta ex-líderes de 13 paí-
ses cobraram na segunda 
feira (5) que o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) defenda a democra-
cia na Venezuela. Eles pe-
dem que o petista reafirme 
“seu inquestionável com-
promisso com a democra-
cia e a liberdade” e faça o 
regime político prevalecer 
no país sul-americano vi-
zinho ao Brasil. 
As declarações foram da-
das em carta divulgada 

pela Idea (Iniciativa De-
mocrática da Espanha e 
das Américas). Eis a ínte-
gra (PDF – 96 kB). Para 
o Itamaraty, o que a carta 
pede já está sendo feito 
pelo governo brasileiro 
em relação à Venezuela, 
inclusive com o reconhe-
cimento da oposição. No 
domingo (4.ago), María 
Corina Machado, uma das 
principais opositoras de 
Maduro, agradeceu a Lula 
por “posições muito fir-

mes” sobre o pleito. 
O documento se refere às 
eleições venezuelanas rea-
lizadas em 28 de julho. O 
CNE (Conselho Nacional 
Eleitoral), ligado ao go-
verno venezuelano, decla-
rou que Nicolás Maduro 
(Partido Socialista Unido 
da Venezuela, esquerda) 
ganhou, mas a oposição 
contesta o resultado e fala 
em fraude.
Na carta, os ex-presiden-
tes também dizem que 

Maduro usurpou a sobe-
rania popular “em conluio 
com os poderes do Esta-
do”, que, segundo eles, es-
tão a serviço e controle do 
líder venezuelano.
Dentre os 30 ex-chefes do 
Executivo que assinaram 
a carta estão Mauricio 
Macri (Argentina), Guil-
lermo Lasso (Equador), 
Lenin Moreno (Equa-
dor), Luis Alberto Lacalle 
(Uruguai) e Felipe Cal-
derón (México).

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) soma quatro 
votos pela rejeição de 
um recurso da Confede-
ração Nacional dos Bis-
pos do Brasil (CNBB), 
que busca anular o voto 
da ministra aposentada 
Rosa Weber favorável 
à descriminalização do 
aborto até a 12ª semana 
de gestação. 
Votaram pela rejeição 
do recurso o relator, mi-
nistro Flávio Dino, e os 
ministros Alexandre de 
Moraes, Luís Roberto 
Barroso e Cármen Lúcia. 
O caso é julgado no ple-
nário virtual, e os demais 
ministros têm até o fim 
da próxima sexta-feira 
(9) para votar. 
O tema é discutido em 
uma ação de descumpri-
mento de preceito fun-
damental (ADPF) aber-
ta pelo partido Psol em 
2017, cujo mérito come-
çou a ser julgado em se-
tembro do ano passado, 
quando a então relatora e 
presidente do Supremo, 
Rosa Weber, apresentou 

seu voto pela descrimi-
nalização. Ela foi a única 
a votar até o momento. 
O julgamento, contudo, 
não continuou porque 
o ministro Luís Rober-
to Barroso, que sucedeu 
Rosa Weber na presidên-
cia do Supremo, pediu 
destaque do processo, 
ou seja, a remessa para 
discussão no plenário fí-
sico, em que há o debate 
ao vivo. 
Alegação da CNBB
Em recurso, a CNBB ale-
gou que o voto de Rosa 
Weber deve agora ser 
desconsiderado, pois te-
ria sido computado após 

o pedido de destaque de 
Barroso, o que o tornaria 
sem efeito. 
O atual relator da ação, 
ministro Flávio Dino, 
que assumiu a cadeira de 
Weber após a aposenta-
doria dela, contudo, ne-
gou o recurso dos bispos. 
Sem analisar em qual 
momento exato teria 
sido registrado o voto da 
ministra, Dino afirmou 
que a CNBB não pode-
ria ter ingressado com 
esse tipo de recurso, pois 
participa da ação como 
amicus curiae, ou seja, 
uma entidade “amiga da 
Corte”, capaz de fornecer 

informações úteis para o 
julgamento, mas inapta 
a apresentar esse tipo de 
recurso numa ADPF.
Ainda não há data mar-
cada para que o mérito 
da ação sobre a descri-
minalização do aborto 
até a 12ª semana volte à 
pauta de julgamentos do 
plenário do Supremo. 
Apesar de crítico aber-
to da criminalização do 
aborto como política pú-
blica, Barroso, atual pre-
sidente do Supremo, têm 
dito que o tema ainda 
não está maduro o bas-
tante na sociedade para 
ser julgado.

A Força Nacional de Segu-
rança Pública vai atuar na 
segurança dos indígenas na 
Terra Indígena Rio dos Ín-
dios, no Rio Grande do Sul, 
e na preservação da ordem 
pública. A medida foi au-
torizada pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
(MJSP, por meio da Porta-
ria nº 735, de 2 de agosto de 
2024, publicada no Diário 
Oficial da União dessa se-
gunda-feira (5).
De acordo com o docu-
mento, assinado pelo mi-
nistro Ricardo Lewando-
wski, os militares ficarão na 
região por 90 dias, auxilian-
do os servidores da Fun-
dação Nacional dos Povos 
Indígenas (Funai), com o 
apoio das forças de segu-
rança estaduais. Por medida 
de segurança, o ministério 
não informa o número de 
agentes mobilizados.
Rio dos Índios
Localizada no município 
Vicente Dutra, no norte do 
estado, próxima à fronteira 
com a Argentina, a Terra 
Indígena Rio dos Índios 
abriga a cerca de 230 kain-
gang, distribuídos por 711 
hectares (cada hectare cor-
responde, aproximadamen-
te, às medidas de um cam-

po de futebol oficial).
A área da União destinada 
ao usufruto exclusivo dos 
kaingang foi homologada 
em abril de 2023, por meio 
do Decreto Presidencial nº 
11.505, após décadas de luta 
das comunidades que rei-
vindicavam o direito a parte 
do território antes ocupado 
por seus antepassados.
Com a homologação da 
área, a Funai pode dar iní-
cio ao processo de retira-
da dos não indígenas do 
território, indenizando as 
benfeitorias resultantes da 
ocupação de boa-fé. De 
acordo com a fundação, a 
saída dos ocupantes não in-
dígenas é fundamental para 
assegurar a posse plena e o 
usufruto exclusivo do terri-
tório pelo povo kaingang, 
“contribuindo também 
para a mitigação de confli-
tos fundiários e para o repa-
ro de injustiças, violências e 
esbulho perpetrados histo-
ricamente”.
Ainda segundo a funda-
ção, a homologação da 
terra indígena se deu após 
extenso e criterioso pro-
cesso administrativo de 
identificação e delimita-
ção, respeitado o direito 
ao contraditório.

Operadoras podem solicitar licenciamento a partir desta segunda-feira
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Duque de Caxias 
promove ações 
de combate à 
hanseníase

Queimados: União Brasil confirma 
Glauco Kaizer à reeleição e 

Zaqueu Teixeira, a vice 

Alunos da rede estadual de 
ensino de Nova Iguaçu disputam 
torneio internacional de robótica

Ontem,  dia 05 de agosto 
foi comemorado o Dia Es-
tadual de Combate à Han-
seníase. Para marcar a data, 
a Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Secreta-
ria Municipal de Saúde, está 
promovendo, entre os dias  
05 e 07 de agosto, ações vol-
tadas para conscientização, 
prevenção e luta contra a 
doença no município.
As atividades, desenvolvidas 
pelo Departamento Munici-
pal de Vigilância em Saúde 
e Coordenação do Progra-
ma de Hanseníase, incluem 
exame de pele (avaliação de 
manchas e lesões) para ras-
treamento da doença, pales-
tras educativas e distribuição 
de material informativo.

Uma verdadeira multidão 
cobriu de azul e amarelo 
a festa da democracia que 
oficializou a candidatura à 
reeleição do prefeito Glau-
co Kaizer.  A alegria conta-
giou a Casa de Gondomar, 
na Vila do Tinguá. Foi um 
dia repleto de  emoções  
e prestação de contas. O 
prefeito de Queimados, 
Glauco Kaizer recebeu 
apoio de deputados fede-
rais, estaduais, candidatos 
a prefeito e autoridades 
políticas da cidade. Cer-
ca de 10 mil moradores 
participaram do evento, 
porque acreditam que o 
município, enfim, está no 
rumo certo.
A convenção aconteceu 
neste sábado (3/8), na 
Casa de Gondomar,  no 
Centro. Além do União 

Brasil e Solidariedade, a 
coligação conta com o 
partidos como PL, PMB, 
DC, MDB, Rede, PSB e 
PMN. Os 162 vereado-
res que vão estar na luta 
junto com o prefeito para 
que Queimados continue 
no rumo certo, estavam 
no local.
A formação da aliança 
Glauco/ Zaqueu mostra 
que os líderes têm objetivos 
comuns: o bem-estar e o 
progresso de Queimados.
“Priorizar políticas pú-
blicas  que visem melho-
rar a qualidade de vida 
dos cidadãos, fortalecer a 
economia local, melho-
rar os serviços públicos e 
garantir uma cidade mais 
segura e inclusiva”, afirma 
Glauco Kaizer.
Estiveram presentes no 

evento diversas lideran-
ças políticas, como o 
Secretário Nacional de 
Saneamento Ambiental, 
Leonardo Picciani; o de-
putado federal Doutor 
Flávio (PL); o deputado 
estadual, Giovani Ratinho; 
os secretários de Estado 
de Agricultura e Pesca, 
Doutor Deodalto; de Es-
porte , Rafael Picciani; 
pré-candidato a prefeito 
de Nova Iguaçu, Cléber 
Jacaré, além de vereadores 
de mandato e autoridades 
do município. 
Não puderam comparecer, 
mas enviaram um vídeo de 
saudação de apoio  a cam-
panha do prefeito Glauco 
Kaizer, o Senador Carlos 
Portinho; deputado esta-
dual Marcio Canella; o de-
putado federal Luiz Lima. 

Chegou um dos mo-
mentos mais aguardados 
por alunos de duas es-
colas estaduais de Nova 
Iguaçu, na Baixada Flu-
minense. Na segunda-
-feira (05), começou o 
FIRA Mundial, um dos 
mais importantes cam-
peonatos internacionais 
de robótica, que este ano 
acontece no Maranhão. 
O Spartan Team, for-
mado por estudantes do 
Colégio Estadual Ber-
nardino Mello Junior, e o 
Rex Tech, com jovens do 
Colégio Estadual Maria 
Justiniano Fernandes, 
estão na disputa, que vai 
até esta sexta-feira (09).
As aulas de robótica in-
centivam o trabalho em 
equipe, a cooperação, o 
planejamento, a pesqui-
sa e a tomada de deci-
sões, além de promover 
o diálogo e o respeito 
a diferentes opiniões. 
Também trabalham a 
interdisciplinaridade, 
com conceitos de diver-
sas áreas, como lingua-
gem, matemática, física, 
eletricidade, eletrônica, 
mecânica, arquitetura, 
ciências, história, geo-
grafia e artes.
A robótica educacional 
desenvolve a criatividade 
dos alunos, o raciocínio 
e a lógica na construção 
de maquetes e de pro-
gramas. O trabalho de-

senvolvido na escola está 
colhendo frutos para o 
surgimento de novos 
programadores e desen-
volvedores, mas agora, 
no Maranhão, a disputa 
é outra.
A secretária de Estado de 
Educação, Roberta Bar-
reto, é uma grande in-
centivadora desta práti-
ca, que tem o objetivo de 
promover uma política 
pública de ampliação dos 
acessos às tecnologias de 
inovação, assim como o 
fomento à cultura maker 
em todas as unidades es-
colares da rede.
– O cenário da robótica 
é muito mais do que um 
quadro futurista. Ele é 
inspirador. A robótica 
não utiliza somente as 
ciências exatas. Ela tra-
balha também essa capa-
cidade de criação, toda 
essa questão cognitiva 
de atenção, de fazer, de 
acontecer, de dar certo. 
É um componente cur-
ricular que só vem en-
riquecer a qualidade do 
conhecimento. Quere-
mos fazer mais um gran-
de evento, com trabalhos 
de alunos de nossa rede 
– afirma a secretária.
A disputa tem trazido 
excelentes resultados. 
Mais do que medalhas, 
as conquistas destes 
alunos superam todas 
as barreiras.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA 
REALIZAÇÃO DA CONVENÇÃO 
MUNICIPAL, CELEBRAÇÃO DE 

COLIGAÇÃO E ESCOLHA DE CANDIDATOS 
PARA ELEIÇÃO DO ANO DE 2024

O Presidente da Comissão Provisória do 
Partido da Mulher Brasileira - PMB, do 
Município do Rio de Janeiro, FABIO CESAR 
SILVA LIMA, no ato de suas atribuições, e 
conforme disposto no artigo 29 do Estatuto 
Partidário, bem como na lei eleitoral vigente, 
convoca os membros da Comissão Provisória 
do PMB neste Município, filiados com direito a 
voto, e pré-candidatos para comparecerem a 
Convenção Municipal, a ser realizada no dia 28 
de julho deste ano, a partir das 10h, Salão 6º 
andar .  sito à Rua Haddock Lobo 359 -  Tijuca - 
Rio de Janeiro - RJ. Para cumprir a seguinte 
Ordem do dia:

ORDEM DO DIA

1) Deliberação sobre coligação partidária para 
eleição majoritária e deliberação sobre nome da 
coligação partidária, caso haja coligação.

2) Sorteio dos números dos candidatos a 
Vereador.

3) Outros assuntos de interesse do período 
eleitoral.

FABIO CESAR SILVA LIMA 

Presidente da Comissão Provisória Municipal 
PMB-RJ
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Zé Roberto 
alerta o 
Brasil contra 
“perigosa” Rep. 
Dominicana

Fluminense 
anuncia a 
contratação 
do volante 
Facundo Bernal

Estrela mais brilhante do 
Olimpo brasileiro, Rebeca 

Andrade é ouro no solo em Paris

Alison dos Santos pinta cabelo de roxo 
para combinar com a pista: “Cor favorita”

Adílio, ídolo e campeão 
do mundo pelo Flamengo, 

morre aos 68 anos
Nesta terça-feira, às 8h (de 
Brasília), a seleção brasileira 
feminina de vôlei enfren-
tará a República Domini-
cana nas quartas de final 
das Olimpíadas de Paris. 
Embora as dominicanas 
tenham a pior campanha 
entre as oito equipes restan-
tes, o técnico José Rober-
to Guimarães alerta para 
o desafio. Ele destaca que 
a República Dominicana, 
que venceu China e Estados 
Unidos para se classificar, 
é uma equipe forte e bem 
conhecida, especialmen-
te com o técnico Marcos 
Kwiek, ex-treinador do Bra-
sil e do Bauru, no comando.
Zé Roberto enfatiza que o 
Brasil não deve se conside-
rar favorito, dado o conhe-
cimento mútuo entre as 
equipes. As jogadoras do-
minicanas, como Yonkaira 
Peña e Brenda Castillo, têm 
experiência no vôlei brasi-
leiro. O técnico brasileiro 
pede para que sua equipe 
mantenha o volume e a de-
terminação mostrados na 
fase de grupos, destacando 
a necessidade de um de-
sempenho consistente para 
superar as adversárias.
Para mais detalhes sobre o 
jogo e o quadro de meda-
lhas, acesse a agenda olím-
pica e acompanhe ao vivo 
e online as Olimpíadas de 
Paris 2024.

O Flumi-
nense acaba 
de anunciar 
uma gran-
de novi-
dade para 

sua torcida. NO sábado, a 
equipe carioca confirmou 
a contratação do volante 
uruguaio Facundo Bernal. 
O jovem de apenas 20 anos 
já se apresentou no CT Car-
los Castilho, realizou exa-
mes médicos e assinou um 
contrato que vai até julho de 
2028. Bernal veio do Defen-
sor-URU, onde se destacou 
nas categorias de base.
Para quem sempre acom-
panha o futebol, sabe que 
a chegada de um novo jo-
gador é sempre cercada 
de expectativas. Facundo 
Bernal não é diferente. Ele 
chega ao Fluminense com 
um contrato definitivo, re-
forçando a equipe que é 
considerada uma das ma-
iores do Brasil e que atual-
mente ostenta o título de 
campeão da América.
Nascido no Uruguai, Fa-
cundo Bernal começou 
sua carreira nas catego-
rias de base do Defensor, 
um clube conhecido por 
formar grandes talentos. 
Apesar de não ter partici-
pado do último Sul-Ame-
ricano sub-20 e da Copa 
do Mundo da categoria 
devido a uma lesão de li-
gamento cruzado, Bernal 
mostrou resiliência e dedi-
cação para voltar ao topo 
de sua forma.

Rebeca Andrade conquis-
tou o ouro na final do solo 
nas Olimpíadas de Paris 
2024, tornando-se a maior 
medalhista olímpica do 
Brasil aos 25 anos. Após 
falhar na final da trave, 
Rebeca entregou uma 
apresentação impecável 
no solo, com acrobacias 
perfeitas e cravadas. A 
americana Simone Biles 
ficou com a prata, e Jordan 
Chiles levou o bronze.
Com seis medalhas em 
duas Olimpíadas, Rebeca 
ultrapassou os velejadores 
Robert Scheidt e Torben 
Grael. Recentemente, Re-
beca disse que poderia 
abandonar o solo devido 
às lesões nos joelhos, re-

sultado de três cirurgias de 
ligamento cruzado ante-
rior (LCA). Se esta foi sua 
despedida, ela encerrou 
de forma brilhante com a 
nota de 14.166.
Além do ouro no solo, 
Rebeca conquistou duas 
pratas no salto e no indi-
vidual geral e um bronze 
por equipes em Paris. Em 
Tóquio 2020, ela já havia 
levado ouro no salto e 
prata no individual geral. 
Durante a cerimônia de 
medalhas, Rebeca foi reve-
renciada por Simone Biles 
e Jordan Chiles.
Rebeca trocou seu collant 
grená por um azul para 
a final do solo e realizou 
uma série impressionan-

te ao som de músicas de 
Beyoncé e Anitta. Suas 
acrobacias incluíram um 
Tsukahara esticado e um 
duplo mortal carpado 
perfeito, encantando o pú-
blico na Arena Bercy.
Simone Biles teve algu-
mas falhas em sua roti-
na, resultando em uma 
penalidade de 0,6, o que 
lhe garantiu a prata com 
uma nota de 14.133. A 
italiana Manila Esposito, 
a chinesa Yushan Ou e 
outras ginastas também 
competiram, mas não 
conseguiram superar a 
performance de Rebeca. 
Jordan Chiles finalizou 
com 13.766, assegurando 
o bronze.

O Fla-
m e n g o 
está de 
luto pela 
m o r t e 
de Adí-

lio, ídolo do clube, 
com 617 partidas, aos 
67 anos. Adílio lutava 
contra um câncer no 
pâncreas e estava in-
ternado no Rio de Ja-
neiro. Ele estreou no 
Flamengo em 1975, aos 
18 anos, e marcou 129 
gols até 1987. Conquis-
tou cinco Cariocas, três 

Brasileiros, uma Liber-
tadores e um Mundial. 
Habilidoso, formou o 
melhor meio-campo do 
Flamengo ao lado de Zico 
e Andrade. Adílio tam-
bém jogou por Coritiba, 
Barcelona de Guayaquil, 
Alianza Lima e clubes 
do interior do Rio. Após 
encerrar a carreira, des-
tacou-se no futsal, sendo 
campeão mundial pelo 
Brasil em 1989. 
Em 2019, o Flamengo 
homenageou Adílio com 
um busto na Gávea.

O Vas-
co tinha 
t u d o 
para ven-
cer o Red 
Bull Bra-

gantino, mas levou um 
gol no finalzinho e em-
patou a partida no Bra-
sileirão. A equipe vas-
caína ainda tem muita 
coisa para avançar em 
campo, mas o planeja-
mento continua. 
O nível de desempenho 
técnico deve subir com 
Coutinho jogando bem. 
A chegada do meia-ata-
cante deixou muita gente 
animada, mas o jogador 
precisa melhorar fisica-
mente para ser o diferen-
cial do time. 
A reportagem do Bolavip 
Brasil apurou que Couti-
nho e a própria comissão 
técnica entendem que 
o jogador vai conseguir 
render mais nas próximas 

partidas, quando estiver 
mais preparado para jo-
gar os 90 minutos.  
Bastidores revelados
Não existe uma pressão 
nem nada do tipo, por 
mais que alguns torce-
dores entendam que o 
atleta já poderia estar jo-
gando melhor. O craque 
é tido como uma espécie 
de grande reforço para a 
atual temporada.
O meia-atacante tem 
uma grande identificação 
com o Cruz-Maltino e re-
tornou ao Clube para se-
guir sua carreira, mesmo 
tendo outras propostas 
melhores até para perma-
necer no exterior. 
A próxima partida vas-
caína será contra o Atlé-
tico-GO, nesta terça-fei-
ra (6), às 21h45. O time 
vascaíno tem tudo para 
se classificar na Copa do 
Brasil, mas precisa vencer 
em São Januário.

Coutinho sentiu no trei-
no de ontem (04) e, após 
exames feitos na manhã 
desta segunda-feira (05), 
foi constatada uma le-
são na parte posterior da 
coxa. Ele será desfalque 

do Vasco nas próximas 
partidas, começando 
pelo jogo de volta contra 
o Atlético-GO, amanhã 
(06), pela Copa Betano 
do Brasil. #CopaBetano-
doBrasil

Principal esperança de 
medalhas para o Bra-
sil nos 400m com bar-
reiras em Paris, Alison 
dos Santos apareceu nas 
eliminatórias com um 
novo estilo de cabelo 
roxo, combinando com 
a pista do Stade de Fran-
ce. O campeão mundial 
de 2022, que sempre 

teve o roxo como sua 
cor favorita, declarou:
- Quando soube que a 
pista seria roxa, fiquei ani-
mado. Não tinha como 
dar errado. Prometi que ia 
pintar meu cabelo e cum-
pri - disse.
Alison, medalha de bron-
ze em 2021, está na semifi-
nal após ficar em segundo 

lugar em sua série com 
48s75, atrás do estoniano 
Rasmus Magi. Ele priori-
zou a estratégia de corrida 
e sentiu a pista rápida. O 
brasileiro competirá nova-
mente na semifinal no dia 
7 de agosto, com a final 
marcada para sexta-feira, 
9 de agosto, às 16h35 (ho-
rário de Brasília).

Coutinho e Rafael Paiva tomam 
decisão e meia-atacante ganha 

respaldo em campo

Coutinho será desfalque do 
Vasco nas próximas partidas, 

diz Aline Nastari


